



# Avance

DIARIO MARXISTA

## El Gobierno de la República se hace cargo del orden público en Cataluña Se marcha rápidamente hacia la completa normalidad

### PROVOCACIONES

Toda oposición a las órdenes del Gobierno, toda violencia en el seno de la España leal, es una provocación fascista y como tal debe ser sofocada sin contemplaciones. Si a los enemigos declarados se opone en los frentes una muralla de fuego y una implacable decisión de exterminio, a los que aún esconden entre nosotros sus planes de traición, se les debe aniquilar en seguida que se descubran. Más peligroso que el enemigo manifiesto y localizado que tenemos frente a frente en las trincheras es el enemigo cobarde que abroquelado detrás de un carnet o de una organización se oculta en nuestras propias filas para apuñalarnos por la espalda. El orden señalado a nuestras vidas, orientadas hacia el logro de la victoria contra el fascismo no puede ser alterado ni por nada ni por nadie. La disciplina de Guerra en vanguardia y en retaguardia es inviolable. Quien la rompa es traidor. Y el traidor en todos los códigos de guerra tiene una pena bien discernida.

No hay justificación ni excusa para que aún haya entre nosotros—en el campo leal—de esa gente que se ha dado en llamar "incontrolable." Este nombre es un eufemismo que se ha inventado para llamar así al que debe llamarse por su verdadero nombre: "fascista". Nadie, ni en el terreno individual, ni el colectivo debe quedar sin control. Y quien deliberadamente se sale de él que sepa a lo que se expone.

Nos sugieren estos comentarios, ciertos desmanes llevados a cabo por unas bandas de foragidos en Barcelona de que estas mismas columnas han dado uno de los últimos días noticia. Ningún antifascista auténtico puede aprobar o amparar ni con palabras siquiera tales hechos gravísimos so pena de hacerse sospechoso de complicidad con quienes los cometieron.

En estos momentos en que la moral en el campo fascioso se derrumba verticalmente y se pierde ya toda confianza acerca de la suerte de la rebeldía, incluso por los que han sido los primeros en alentarla; en estos instantes en que agotadas todas las posibilidades de fuerzas genuinamente españolas, las reservas traídas por el fascismo intervencionista sufren descalabro tras descalabro; en esta hora que la ruina financiera amenaza con hundir juntos a todos los fascismos de Europa que se han reunido en nuestro suelo para repartírselo como un bando repugnante de buitres, son más que sospechosas culpables las muestras que algunos dan de actividad indisciplinada y contrapuesta a las órdenes que nacen de las legítimas autoridades.

Vivan éstas alerta y siempre sobre aviso tanto como de los fascistas del frente de los fascistas de la espalda, vigilen los movimientos sospechosos, las amenazas, las provocaciones y aboguen con presteza el más mínimo amago de nueva rebeldía. Nuestra lucha está aleccionada por una larga serie de traiciones y en ellas bien probada se halla que aventaja la ruindad fascista a nuestra confiada nobleza.

Pero hemos pagado hartos caras la nobleza y la confianza de nuestro proceder para que no se tomen todas las precauciones que nos impidan caer en los yerros anteriores.

Seguros de acelerar así la victoria final nuestro deber es el rápido exterminio de los fascistas de vanguardia y de retaguardia.

### El Gobierno se hace cargo del orden público en Cataluña

Valencia, 5.—Ayer estuvo el Gobierno reunido en Consejo, por los sucesos de Barcelona, hasta la una y media de la noche. Hoy se ha reunido de nuevo de once a doce, presidido por Largo Caballero. El Ministro de Instrucción Pública, felicitó a la salida la siguiente nota: Reunido el Gobierno y conociendo la situación de Cataluña, recrudescida después de la pausa observada ayer, ha adoptado como medida de restablecimiento la incautación del Orden Público por el Gobierno de la República, nombrando delegado del mismo al general Pozas y jefe de la cuarta división orgánica a don José Aranguren. El Gobierno confía restablecer la normalidad y espera que todos los ciudadanos prestarán su caluroso apoyo para reafirmar la paz de Cataluña.—(Febus.)

#### Nota del Gobierno

#### En este momento se está restableciendo el orden público

Valencia, 6. (2'30 m.).—El Gobierno y en su nombre el Ministro de la Gobernación, quiere evitar que las noticias tendenciosas captadas de emisoras del campo enemigo y las procedentes de naciones que simpatizan con los facciosos, puedan con sus inexactitudes influir en el ánimo de los que están pendientes de nuestra lucha y de nuestros triunfos.

No niega el Gobierno, porque es verdad, que en Barcelona ha habido una situación difícil provocada por elementos enemigos al régimen y, quizá secundada por quienes se han dejado provocar. En ningún momento ha habido vendimiento de la autoridad legítima del Gobierno. En este momento, el orden público se está restableciendo con la misma rapidez con que fué alterado.—(Febus.)

#### Los provocadores son agentes del fascismo

Barcelona, 6. (2'30).—Desde el micrófono instalado en el Palacio de la Generalidad, se ha radiado por el Delegado del Orden Público en Cataluña, la siguiente nota:

El Gobierno de la República en que todos los Partidos y Organizaciones antifascistas están representados, se ha hecho cargo del Orden Público en Cataluña. Todos los mandos estarán bajo las órdenes del Gobierno. Nadie, sin mala fé, podrá decir que las fuerzas están al servicio de un Partido o grupo; son de todos y, por lo tanto, de nadie; son las fuerzas del Gobierno atentas solo a conseguir la victoria sobre el fascismo. No hay más enemigos que los fascistas. Espera que los que conducidos por provocadores han tomado las armas, las depondrán. Los que no lo hagan serán considerados eficaces colaboradores de los fascistas. Espera que se separen de los facciosos aquellos que no lo sean. Los que no lo hagan es que prefieren estar con el fascismo a estar con las fuerzas antifascistas. Para ello, la condenación de todos los antifascistas.

La Delegación de Orden Público hace advertir que elementos incontrolables han asaltado un almacén de uniformes de la Guardia Nacional Republicana. Por si pensaban hacer uso de ellos, que sí valdría a una traición, se previene a todos estén preparados para cualquier contingencia.—(Febus.)

### La C. N. T. y F. A. I. dicen que hay que aceptar las ordenes del Gobierno por que en él están todos representados

Barcelona, 6. (2'30 m.).—Los Comités Regionales de la C. N. T. y de la F. A. I., han dado al público la siguiente nota:

Nos vemos sorprendidos por la circulación de octavillas avaladas por los amigos de Durruti. Su contenido, intolerable y en pugna con los momentos, es desautorizado plenamente; conste así a los camaradas y al pueblo. Señalamos que ayer también nos vimos obligados a desautorizar otros manifiestos. No estamos dispuestos a que se especule con nuestras organizaciones, ni a hacer el juego a los agentes provocadores. Se ha constituido el Consejo de la Generalidad y se deben aceptar sus decisiones puesto que estamos representados en él. Fuera las armas de la calle.

Comité Regional de la C. N. T. y Comité Regional de la F. A. I.—Barcelona, 5 de mayo de 1937.—(Febus.)

### Carta a los Milicianos Extremeños

Camaradas combatientes de Extremadura: Salud. Vaya por delante la afirmación rotunda de mi fé en el triunfo republicano, merced al empuje arrollador que habéis de llevar a cabo en la gran ofensiva que va a realizarse en nuestra querida tierra.

Ahora, he de recordaros, que cuando atacaban vertiginosas, las tropas del sanguinario Yagüe, por tierras extremeñas hasta conseguir llegar a las puertas de Medellín, nos encontrábamos sin jefes, sin ejército, sin armamentos, sin disciplina guerrera en los voluntarios que se atrevieron a ponerse frente a las balas facciosas, teniendo que abandonar todo, casa, hogar, familia, todo, a las huestes mercenarias.

Hoy, cuando tenemos una potente Aviación, un Ejército en pié de guerra, infinitamente superior al enemigo, va a emprenderse, más pronto de lo que los incredulos se imaginan, la gran ofensiva que ha de librar a nuestras tierras de la garra fascista, y cuando en plena lucha recordéis los tormentos pasados por los camaradas que no pudieron salir de nuestros pueblos, disparad con coraje, mirando que siempre lleven las balas el soplo helado de la muerte, y en las puntas de las bayonetas, brille el fuego que despidan vuestras ojos al ir rescatando palmo a palmo el terreno sometido por la fuerza a la invasión extranjera.

Recordad siempre a los compañeros caídos en pos de un ideal como Nicolás de Pablo, Enrique del Amo, Rafael Flecha y tantos otros que no cometieron otro delito que el de querer para su país una vida más digna y más libre que la por nosotros vivida. Que siempre sea un recuerdo el que os acompañe en vuestras operaciones decisivas, y cuando en un pueblo arrebatado al enemigo hagáis ondear la bandera de vuestros batallones, colocadla en la seguridad de que no la vuelvan a mancillar ni con la mirada, aquellos que siempre han sido enemigos seculares de la clase productora y nunca justamente remunerada.

Recordad que sois soldados de un ideal redentor, de la libertad y de la justicia del pueblo, que sois soldados que estáis librando a España, y con ella al mundo entero de la sombra del fascismo, y recordad sobre todo, que sois soldados de Extremadura, de la oprimida Extremadura, que os exige el máximo esfuerzo para librarla.

Y nada más, camaradas, que este mes que ha empezado con gloriosas hazañas, sea el mes de la gran ofensiva general, que sea el mes que libre totalmente de facciosos la tierra fértil de nuestra región, y cuando hecho esto, volvamos a vernos en nuestros pueblos, digamos orgullosos, a aquello que pudieron sobrevivir de la barbarie negra del fascismo, que el batallón tal o cual, pero de hombres extremeños, colocó muy alto el pabellón de la tierra que lo vió nacer.

Cristóbal HERNANDEZ.

Del Comité de la Juventud de Villafranca (Badajoz)

### Como actúa el ejército del pueblo

Madrid, 5.—El teniente coronel Ortega, dice que en su división al comenzar una operación se reúnen todos los jefes y emiten su opinión así como el Comisario que asiste con voz y voto. Una vez tomada una determinación, el Comisario hace ver a los soldados la importancia de la misma y el esfuerzo que han de realizar durante el combate. En él ha de disponer de toda su habilidad y energía. Ahora, dijo, tenemos un ejército que no envidia a los mejores de Europa, como lo está demostrando haciendo frente a los de Italia y Alemania. (Febus.)